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OVNIs são identificados OVNIs são identificados 
por Estados Unidos, Canadá e Chinapor Estados Unidos, Canadá e China

A China disse ter encontrado um ovni (objeto voador não identificado) na costa leste do país neste domingo. De acordo com o jornal estatal 
Global News, o objeto estava sobrevoando o mar próximo à cidade de Rizhao. Fotos da operação não foram divulgadas pela China. A ação 

acontece um dia após os Estados Unidos abaterem um ovni na costa oeste do Canadá e da derrubada de outro objeto voador no Alasca.  p10
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O prefeito Rogério 
Cruz, acompanhado 
do titular da Secreta-

ria Municipal de Saúde (SMS), 
Durval Pedroso, lançou, nes-
te sábado, 11, o Programa 
Saúde Mais Perto de Você, na 
Unidade de Saúde da Família 
(USF) Novo Planalto, Região 
Noroeste de Goiânia.

A expectativa é de que se-
jam realizados aproximada-
mente 33 mil atendimentos 
durante todo o ano, em bair-
ros periféricos da capital. Os 
atendimentos médicos serão 
realizados aos sábados.

A unidade do Novo Pla-
nalto foi escolhida para abrir 
o programa por se localizar 
em uma das regiões em que 
a população mais carece de 
atendimentos na área da 
saúde. “Como todos sabem, 
a Região Noroeste é uma 
das maiores do município 
de Goiânia, portanto, mes-
mo com os novos Centros 
de Saúde da Família, as de-
mandas são grandes. Hoje, 

iniciamos aqui o programa 
Saúde Mais Perto de Você, 
e temos a certeza de que te-
remos resultados positivos”, 
disse o prefeito.

O programa tem por 
objetivo ampliar e facilitar 
o acesso da população aos 
serviços oferecidos pela 
Atenção Primária à Saúde. 
A expectativa é de 1,5 mil 
atendimentos durante o 
evento de abertura. Foram 

disponibilizadas 400 con-
sultas médicas em oftalmo-
logia, 300 exames de ultras-
sonografia (transvaginal, de 
articulações, mamária e de 
próstata abdominal), exa-
mes de eletrocardiograma, 
além de solicitações de ma-
mografia, serviços que serão 
realizados até 18h deste sá-
bado, na referida unidade.

“Há muito ainda por vir. 
Por meio do programa, es-

tamos embarcando na jor-
nada de poder cuidar mais 
das pessoas, trazendo a saú-
de para mais perto. Temos a 
certeza de que serão feitos 
excelentes atendimentos, 
e sabemos que, em breve, 
com a entrega de outros 
CSFs, postos de saúde e Cais 
que serão construídos ou 
reformados, teremos ainda 
mais qualidade na prestação 
de serviços à população”, 

afirmou Rogério Cruz.
A expectativa é que se-

jam realizadas 19 mil consul-
tas oftalmológicas e mais de 
14 mil exames de ultrassom 
ao longo do ano. “São exa-
mes a mais, um aporte para 
a população de Goiânia, 
porque os atendimentos 
que acontecem durante a 
semana, nas clínicas dos 
prestadores credenciados, 
continuarão. Este é um 
programa para atender 
aquelas pessoas que, du-
rante a semana, têm difi-
culdade para se deslocar 
a um local mais longe. A 
Saúde vem até essas pes-
soas”, reforçou o secretário.

Durante todo o ano, o 
programa realizará con-
sultas em oftalmologia, 
exames de ultrassom (ab-
dominal, próstata, mama, 
transvaginal), atendimen-
tos com execução de ele-
trocardiograma, dentre 
outros serviços. Todos os 
casos de encaminhamento 
são acompanhados pela 
equipe de estratégia da fa-
mília da unidade de saúde.

Você já ouviu falar em 
geração canguru? O termo 
pode parecer estranho, mas 
sua explicação é simples: 
jovens entre 25 e 34 anos 
de idade que ainda moram 
na casa dos pais. Por que 
isso vem acontecendo cada 
vez mais e quais os proble-
mas que pode causar?

CARACTERÍSTICAS
Estudos feitos pelo Insti-

tuto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE) apontam 
que um a cada quatro indiví-
duos de 25 a 34 anos ainda 
moram com os pais. Espe-
cialistas apontam que isso é 
uma realidade diferente de 
alguns anos atrás. Antes, os 

jovens tinham mais necessi-
dade de entrar no mercado 
de trabalho para ajudar no 
sustento das famílias.

Segundo a psicóloga Va-
nessa Vilela, que atende no 

centro clínico do Órion Com-
plex, em Goiânia, a geração 
canguru demora mais a sair de 
casa por diversos motivos. En-
tre eles, destacam-se as ques-
tões financeiras, sobretudo 

entre jovens de classe média.
“Os jovens acabam sain-

do de casa mais tarde, por 
passarem mais anos se dedi-
cando aos estudos, por op-
tarem por casamentos mais 
tardios e, claro, por fatores 
emocionais, econômicos e 
pelo custo alto de vida nas 
grandes cidades. Tudo isso 
acaba alongando o tempo 
que moram com os pais ou 
familiares”, explica Vanessa.

Olhando isoladamente, 
a geração canguru parece 
apenas uma característica 
que vem se desenvolvendo 
nos últimos anos. No entan-
to, pode ser prejudicial. “Essa 
situação pode gerar proble-
mas, porque a pessoa não 
assume o controle e a direção 
da própria vida, não assumin-

do as responsabilidades tam-
bém”, pondera a psicóloga.

De acordo com a profis-
sional, a adolescência é uma 
fase, um período de transi-
ção entre a infância e a idade 
adulta. Por isso, é um período 
muito importante no qual a 
pessoa forma uma identida-
de própria. Contudo, vários 
jovens estão ficando com 
medo das responsabilidades 
que a vida adulta carrega.

“Todos nós trazemos uma 
criança e um adolescente 
dentro do adulto. Quanto 
mais cedo olhamos para isso 
com acolhimento, atenção e 
carinho, mais temos a possi-
bilidade de curar traumas e 
feridas que ficaram para trás 
e acabam nos atrapalhando 
a crescer”, conclui Vanessa.

Reprodução

O Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) negou o pedido 
do Ministério Público de 
Goiás (MPGO) e manteve o 
dirigente esportivo do Atlé-
tico Goianiense, Maurício 
Sampaio, em liberdade. Ele 
foi condenado a 16 anos de 
prisão por mandar matar o 
radialista Valério Luiz. O ex-
-vice diretor chegou a ser 
preso após a condenação, 
mas foi solto do presídio 
dois dias depois, no dia 11 
de novembro de 2022, por 
meio de um habeas corpus. 

Ao recorrer à liminar 
de soltura de Mauricio, o 
MPGO alegou que o habe-
as corpus requerido pelo 
STF foi de graves lesões à 
ordem, à segurança e ao 
interesse público com a li-
berdade provisória do réu. 
A promotoria justificou que 
condenado já “se utilizou 
de diversas manobras para 
protelar o seu julgamen-
to e, por consequência, o 
cumprimento de sua pena”.

Ainda no pedido, foi ar-
gumentado que tal suspen-
são deveria ser necessária 
para “também representar 
justiça ao corpo social, às 
vítimas e seus familiares”. 

RELEMBRE O CASO
O radialista Valério Luiz 

foi morto a tiros, aos 49 anos, 
no dia 5 de julho de 2012, 
quando saía da Rádio Ban-
deirantes 820 AM, no Setor 
Serrinha, onde trabalhava. 
De acordo com o inquérito 
policial, foram encontra-
dos elementos suficientes 
para colocar os suspeitos 
em posição de indiciados.

Rogério Cruz lança programa Rogério Cruz lança programa 
para atender bairros periféricospara atender bairros periféricos
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Foi publicado no Diário 
Oficial de Goiás nesta 
sexta-feira, 10, o edital 

de eletrificação da frota do 
Eixo Anhanguera, projeto 
prioritário da segunda gestão 
do governo de Ronaldo Caia-
do. O foco é a modernização 
do transporte coletivo na ca-
pital ao adotar um sistema 
operacional sustentável, zero 
poluente e de extremo con-
forto aos usuários.

O documento prevê o 
aluguel de 114 ônibus arti-
culados 100% elétricos que 
irão substituir por completo 
a frota do Eixo Anhanguera 
e ainda abastecer suas exten-
sões ao interligar a capital às 
cidades de Goianira, Senador 
Canedo e Trindade. O edital 
exige que cada veículo tenha 
capacidade mínima para 145 
passageiros, sendo pelo me-
nos 50 deles sentados.

Os veículos devem ser arti-
culados com sistema de interli-

gação entre vagões, ter autono-
mia mínima de 200 quilômetros 
por carga de bateria e equipa-
dos com dispositivo que per-
mite embarque e desembarque 
de passageiros cadeirantes. 
Também devem ser climatiza-
dos, com tomadas para carre-
gamento de celular em cada 
um dos assentos e sinal de wi-fi 
disponibilizado gratuitamente.

“É o desenvolvimento 

ocorrendo com respeito ao 
meio ambiente e com toda 
condição de conforto ao cida-
dão. Estamos buscando o que 
há de mais moderno”, frisou o 
governador Ronaldo Caiado.

A empresa vencedora da li-
citação na modalidade pregão 
eletrônico ainda será respon-
sável pela manutenção inte-
gral dos veículos, bem como 
pela implantação e instalação 

da infraestrutura de recarga e 
suporte (locação de carrega-
dores); adaptação da estrutura 
da oficina e garagem da Metro-
bus, pelos próximos 16 anos.

“Goiás está dando um pas-
so significativo na moderni-
zação do transporte coletivo, 
com um modelo de veículo 
visto em cidades desenvol-
vidas do Hemisfério Norte, 
onde o transporte coletivo é 

utilizado pela maioria da po-
pulação, irrestritamente”, ava-
lia o secretário-geral de Go-
verno, Adriano da Rocha Lima.

SOBRE A LICITAÇÃO
A licitação será realizada 

de forma eletrônica, pelo cri-
tério menor preço, observado 
o valor máximo global estima-
do em R$ 1.542.576.052,16, ao 
longo de 16 anos de contrato, 
com valor mensal estimado em 
R$ 74.820,59 por ônibus, incluin-
do manutenção da frota, locação 
dos carregadores e adaptação da 
infraestrutura de carregamento 
dos ônibus. A composição dos 
valores estimados utilizou da-
dos do mercado, de custos de 
manutenção da frota, tributos, 
pesquisa de campo, dados de 
fabricantes e dados colhidos no 
Procedimento de Manifestação 
de Interesse PMI.

As propostas deverão 
ser encaminhadas, através 
do sistema eletrônico www.
comprasnet.go.gov.br, até às 

8h59 do dia 27 de março de 
2023 (segunda-feira). O pre-
gão será realizado em sessão 
pública virtual que ocorrerá 
no mesmo sistema (www.
comprasnet.go.gov.br), no dia 
27 de março, a partir das 9h, 
mediante condições de segu-
rança, criptografia e autentica-
ção, em todas as suas fases.

“Com o projeto de implan-
tação de eletrificação da frota 
da Metrobus, as viagens no Eixo 
Anhanguera serão mais regula-
res, seguras, silenciosas e con-
fortáveis”, afirma o presidente da 
Metrobus, Francisco Caldas.

O diretor-presidente da 
Goiás Parcerias, Diego Soa-
res, explica que a população 
verá uma grande diferença 
na qualidade do serviço de 
transporte. “Durante todos os 
processos de estudo, busca-
mos o mercado para oferecer 
à população goiana as me-
lhores soluções para o trans-
porte na região metropolita-
na de Goiânia”, aponta.

Divulgação
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O Governo de Goiás for-
mou mais duas turmas de 
jovens do Sistema Socioe-
ducativo, na última semana, 
em dois cursos profissionali-
zantes. Foram 12 adolescen-
tes na unidade de Formosa, 
no curso de Mecânica de 
Motocicletas, e 13 na unida-
de de Luziânia, no de Mecâ-
nica de Automóveis. Do total 
de 25 formandos, 16 deles 
com idade acima de 18 anos 
foram contemplados com 
o Programa Crédito Social, 
para a aquisição de um kit 
de ferramentas usadas na 
prática das duas mecânicas.

A formação foi ministra-
da pelo Serviço Nacional de 
Aprendizagem Industrial 
(Senai-GO), no período de 
janeiro a dezembro de 2022, 
totalizando 160 horas –aula, 
entre teoria e prática. As fer-
ramentas adquiridas com o 
Crédito Social foram entre-
gues aos socioeducandos 
durante a formatura, para 
serem usadas quando eles 
iniciarem o trabalho na área, 
após cumprimento do perí-
odo de internação.

A qualificação faz parte 
do projeto de capacitação 
implementado no Sistema 
Socioeducativo, desenvol-
vido nas seis unidades do 
Estado: Goiânia, Anápolis, 
Formosa, Itumbiara, Luziâ-
nia e Porangatu. Em todas 
elas são oferecidos diversos 
cursos e oficinas como ele-
tricidade básica, barbearia, 
artesanato, música, horticul-
tura, confeitaria, panificação 
e estamparia. Os segmentos 
levam em conta a emprega-
bilidade do mercado e as-

pectos terapêuticos, como 
criatividade e sensibilidade.

O secretário Wellington 
Matos destaca que a qualifi-
cação profissional representa 
a oportunidade de trabalho 
para os jovens quando eles 
voltarem ao convívio na so-
ciedade. “Com a um trabalho 
qualificado, esses jovens re-
estruturam a vida financeira, 
familiar, adquirem disciplina, 
podem fazer projetos para o 
amanhã. Enfim, é um reco-
meço de vida, de caminhos, 
de futuros”, avalia Matos.

O setor de serviços cres-
ceu 5,0% em Goiás em de-
zembro de 2022, na com-
paração com igual período 
de 2021, o que fez o estado 
registrar a 23º alta consecu-
tiva. O bom desempenho 
garantiu a Goiás um avanço 
de 8,3% no volume de servi-
ços acumulados no ano. Os 
dados são do Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Estatís-
tica (IBGE), divulgados nesta 
sexta-feira, 10, e apontam 
também o crescimento na 
produção da indústria goia-
na, que fechou o ano com 
alta acumulada de 1,4%.

“Os números revelam 
crescimento graças ao forte 
trabalho que o governo tem 
empenhado para alavancar 
os segmentos de indústria e 
serviços, assim como todos 
os outros. Goiás atua para 
manter um comércio pujante, 
com alta nos diversos servi-
ços e também no setor indus-
trial”, afirma o titular da Secre-
taria de Estado de Indústria, 
Comércio e Serviços, Joel de 
Sant’Anna Braga Filho.

A alta no volume de servi-

ços de 5,0% frente a dezem-
bro de 2021 foi puxada pelo 
crescimento de outros ser-
viços (19,6%); transportes, 
serviços auxiliares aos trans-
portes e correio (18,7%); e 
serviços de informação e co-
municação (1,4%). No Brasil, 
o setor de serviços cresceu 
3,1% na passagem de no-
vembro para dezembro de 
2022, com altas em 22 das 
27 unidades da federação.

INDÚSTRIA
A alta de 1,4% da pro-

dução industrial goiana no 
acumulado de 2022 ocorreu 
principalmente em razão da 
fabricação de produtos de 

metal, exceto máquinas e 
equipamentos, que acumu-
lou alta de 11,3% no ano e 
registrou variação expressi-
va de 46,7% em dezembro.

Também lidera o cresci-
mento, nesse grupo, a fabri-
cação de estruturas de ferro e 
aço em chapas ou em outras 
formas. Depois aparece co-
que, produtos derivados do 
petróleo e biocombustíveis, 
com alta de 6,4% no acu-
mulado de 2022. Esse grupo 
possui maior peso no ano na 
composição da produção in-
dustrial goiana por conta do 
álcool etílico, cuja fabricação 
foi a que mais contribuiu para 
o crescimento do ano.

Governo de Goiás forma mais duas Governo de Goiás forma mais duas 
turmas de jovens do Socioeducativoturmas de jovens do Socioeducativo

Setor de Serviços fecham Setor de Serviços fecham 
2022 com alta de 8,3% em Goiás2022 com alta de 8,3% em Goiás
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O Governo de Goiás 
marcou presença na 
manhã desta sexta-

-feira, 10, em reunião que 
ocorreu na sede do Tribunal 
de Justiça do Estado de Goiás 
(TJGO) para debater ações que 
envolvem a Política Estadual 
da Primeira Infância, lei apro-
vada no final do ano passado 
que estabelece princípios e di-
retrizes para políticas públicas 
voltadas a crianças nos seus 
primeiros seis anos de vida.

A diretora geral da Orga-
nização das Voluntárias de 
Goiás (OVG), Adryanna Caia-
do, e o secretário de Esta-
do Desenvolvimento Social, 
Wellington Matos, representa-
ram a administração estadual 
no encontro. “Estamos aqui 
representando o governador 
Ronaldo Caiado e a primeira-
-dama Gracinha Caiado, que 
sempre tiveram uma atenção 
voltada aos primeiros anos de 
vida das crianças. São vários os 
projetos e ações voltados para 
este público e nossa intenção 
é fortalecer ainda mais este 
trabalho”, destacou Adryanna.

Um dos objetivos da reu-

nião foi organizar um traba-
lho em conjunto para que as 
ações do Comitê Goiano do 
Pacto Nacional da Primeira 
Infância, instituído em abril 
de 2022 por meio do Conse-
lho Nacional de Justiça (CNJ), 
possam chegar a todos os mu-
nicípios goianos, com a elabo-
ração de planos municipais. As 
prefeituras que apresentarem 
o desenvolvimento de ações 
para a melhoria da primeira 
infância poderão ser condeco-
rados dentro do Prêmio Pacto 
pela Primeira Infância.

Presente na reunião, o juiz 

auxiliar da Presidência do 
Conselho Nacional de Justiça 
(CNJ), Edinaldo Cesar Santos 
Júnior, parabenizou Goiás 
pelo debate avançado em 
torno da qualificação da rede 
pela primeira infância. Para 
ele, Goiás foi pioneiro, não só 
com a aprovação da Política 
Estadual da Primeira Infância, 
mas também em relação à 
adesão ao Pacto Nacional e à 
criação de seu comitê.

O presidente do TJGO, de-
sembargador Carlos Alberto 
França, falou também sobre 
a importância de se investir 

na primeira infância. “Fico 
muito feliz em ver todos es-
ses órgãos tão importantes 
reunidos para debater essa 
fase na vida do ser humano 
que é definitiva. Assim, todos 
juntos, poderemos avançar 
nessa área”, destacou.

A lei que trata da Política 
Estadual da Primeira Infância 
foi aprovada em dezembro 
de 2022 e sancionada pelo 
governador Ronaldo Caiado, 
tendo por objetivo assegurar 
os direitos da criança na pri-
meira infância, com vistas ao 
seu desenvolvimento integral.

Ex-membro e fundador do 
partido Novo, o João Amoedo 
disse que a legenda, que com-
pleta 12 anos neste domingo 
(12), não existe mais. Ele se refe-
re aos rumos que a sigla tomou.

“O Novo, fundado 2011, 
comemoraria hoje 12 anos. 
Entretanto, o partido que se 
comprometeu a não utilizar 

recursos públicos, a seguir 
princípios, que teve 48 mil 
filiados, que arrecadava 3x o 
que gastava, que elegeu 4 ve-
readores em 2016 e 21 man-
datários em 2018 não existe 
mais”, escreveu no Twitter.

Ainda segundo ele, o 
partido foi destruído pela 
atual gestão em 2020 para 
se tornar “linha auxiliar do 
bolsonarismo”. “Os dirigentes 

entregam resultados pífios, 
mas prometem, contra to-
das as evidências e para se 
manterem no poder, que no 
próximo pleito será diferente 
. Enquanto isso o número de 
filiados despenca, a arrecada-
ção não é suficiente para pa-
gar as contas da instituição, 
a imagem do partido sofre e 
a legenda é vista como linha 
auxiliar do bolsonarismo.”

O ex-presidente da sigla 
também afirma que o parti-
do, atualmente, não identi-
dade ou relevância e que lhe 
resta buscar políticos insatis-
feitos com outras legendas e 
a usar dinheiro público de ou-
tras gestões. “O ex-Novo faz 
assim, de forma oportunista 
e dissimulada, o velho roteiro 
que o Novo de 2011 nasceu 
para combater”, finaliza.

Reprodução

Goiás discute ações para Política Goiás discute ações para Política 
Estadual da Primeira InfânciaEstadual da Primeira Infância

O Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) concluiu o julga-
mento virtual e derrubou 
a lei estadual de Rondônia 
que proibia o uso de lin-
guagem neutra na grade 
curricular, no material di-
dático de escolas públicas 
e privadas e em editais de 
concursos públicos.
 Todos os ministros da Cor-
te acompanharam o rela-
tor, ministro Edson Fachin. 
Em seu voto, ele defendeu 
a tese de que a norma esta-
dual não pode definir dire-
trizes educacionais, por se 
tratar de competência pri-
vativa da União. “Fixação de 
tese: norma estadual que, a 
pretexto de proteger os es-
tudantes, proíbe modalida-
de de uso da língua portu-

guesa viola a competência 
legislativa da União”.
 Em novembro de 2021, Fa-
chin suspendeu a lei e en-
viou o caso para julgamen-
to dos demais ministros.   
A Procuradoria-Geral da 
República (PGR) e a Advo-
cacia-Geral da União (AGU) 
também se manifestaram 
pela inconstitucionalidade 
da lei estadual.
 A ação foi proposta pela 
Confederação Nacional 
dos Trabalhadores em Esta-
belecimentos de Ensino. O 
julgamento, iniciado no dia 
3 de fevereiro, foi realizado 
em plenário virtual, quan-
do os ministros não fazem 
explanação, apenas infor-
mam o voto, e encerrado 
às 23h59 de sexta (10/2).

A reforma administrativa 
da Assembleia Legislativa, 
aprovada durante sessão 
extraordinária, no último 
dia 4 de fevereiro, ampliou 
o número de diretorias da 
casa. O número das novas 
estruturas saltou de 15 
para 24. O texto foi apro-
vado por 34 votos.
Entre as diretorias criadas 
estão a Diretoria de Gestão 
e Logística, que entre suas 
atribuições está cuidar para 
haja uma gestão eficiente 
dos serviços de manuten-
ção da Assembleia; Direto-
ria de Gestão de TV e Rádio, 
cuja função é está, entre 
outras, de definir a progra-

mação da TV Assembleia 
para veiculação, cobrindo 
efetivamente todas as ativi-
dades do Poder Legislativo.
Há ainda as diretorias de 
Gestão e Logística, Partici-
pação Popular e Diretoria 
Executiva da Presidência.
O projeto, de autoria da 
Mesa Diretora, aponta que 
as alterações estão con-
templadas dentro do or-
çamento da Assembleia. 
Além disso, a justificativa 
da criação das novas di-
retorias é uma reestrutu-
ração “que melhor ope-
racionalize os trabalhos 
de direção” da nova Mesa 
Diretora da Assembleia. 
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O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva pediu 
que os Estados Uni-

dos contribuam com o Fundo 
Amazônia, que financia proje-
tos de sustentabilidade com 
recursos de países ricos. Em 
entrevista coletiva após en-
contro com o presidente nor-
te-americano, Joe Biden, Lula 
disse ter recebido a promessa 
de entrada do país no fundo.

“Senti muita vontade [de 
Biden]. O que posso afirmar é 
que ele vai participar do fun-
do amazônico”, declarou Lula. 
Segundo o presidente brasi-
leiro, os Estados Unidos estão 
convencidos da necessidade 
de nações ricas financiarem 
empreendimentos em áreas 
florestais de países em desen-
volvimento para a preserva-
ção do meio ambiente.

“É preciso transformar a 
riqueza da nossa diversidade 
em algo que possa ser provei-
toso para o povo brasileiro que 

mora na Amazônia”, comentou. 
O presidente brasileiro disse 
ter proposto a Biden um gru-
po neutro para negociar um 
possível acordo de paz para a 
guerra entre Rússia e Ucrânia. 
Lula informou que já apresen-
tou a sugestão ao presidente 
francês, Emmanuel Macron, 

e ao chanceler alemão, Olaf 
Scholz, que esteve em Brasília 
na semana passada.

Segundo Lula, os traba-
lhos começariam pela nego-
ciação de um cessar-fogo ou 
de um armistício. “A primeira 
coisa [do grupo] é terminar 
a guerra. Depois, negociar o 

que for acontecer no futuro”, 
afirmou. “Estou convencido 
de que é preciso encontrar 
uma saída para colocar fim a 
essa guerra. E senti da parte 
do presidente Biden a mes-
ma preocupação, porque nin-
guém quer que essa guerra 
continue. É preciso que tenha 

parceiros capazes de construir 
um grupo de negociadores 
que os dois lados acreditem”.

SEGURANÇA DA ONU
Em relação à ampliação do 

Conselho de Segurança das 
Nações Unidas (ONU), Lula 
disse ter levado a sugestão, his-
toricamente defendida pela di-
plomacia brasileira, a Biden. O 
líder brasileiro disse que a ideia 
foi bem recebida pelo manda-
tário norte-americano.

“Pedi que outros países 
possam participar do Conse-
lho de Segurança para que 
algumas decisões de ordem 
climáticas sejam tomadas a 
nível internacional. Senti mui-
ta disposição do presidente 
americano para contribuir 
com isso”, comentou Lula.

Com Estados Unidos, Rei-
no Unido, França, China e 
Rússia como membros per-
manentes, o Conselho de 
Segurança da ONU concede 
o aval das Nações Unidas 

para guerras. Mais dez países 
têm assentos rotativos, com 
qualquer um dos cinco países 
com assentos permanentes 
tendo poder de veto.

DIPLOMÁTICAS
Sobre a retomada de re-

lações diplomáticas do Brasil 
com a África, Lula anunciou 
que pretende viajar a três pa-
íses do continente: Angola, 
África do Sul e Moçambique. 
Em suas redes sociais, o pre-
sidente disse que a viagem a 
países africanos “é uma obri-
gação histórica e humanitária”.

Lula escreveu em suas re-
des sociais que retorna hoje 
ao Brasil depois de um ótimo 
encontro com o presidente 
Joe Biden. “Estamos voltando 
a estabelecer parcerias im-
portantes para o cuidado com 
nosso meio ambiente e na de-
fesa da democracia. O Brasil 
está de volta ao debate mun-
dial. Bom dia para todos”, pos-
tou o presidente brasileiro.
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A defesa do governador 
afastado do Distrito Federal, 
Ibaneis Rocha, enviou, na 
noite desta quinta-feira, 9, ao 
ministro do Supremo Tribu-
nal Federal (STF) Alexandre 
de Moraes, pedido para que 
a decisão de afastar o gover-
nador do cargo seja revogada.

O documento enviado ao 
relator do inquérito sobre 
os atos golpistas argumenta 
que a perícia inicial, feita pela 
Polícia Federal nos aparelhos 
celulares de Ibaneis, não 
teriam revelado atos do go-
vernador visando facilitar as 
ações de vandalismo pratica-
das contra as sedes dos Três 
Poderes no dia 8 de janeiro.

Na madrugada de 9 de 
janeiro, o ministro Alexan-
dre de Moraes determinou 
o afastamento de Ibaneis do 
cargo pelo prazo de 90 dias.

Em diálogos com auto-
ridades, Ibaneis mostrava-
-se tranquilo durante os 
momentos iniciais dos atos 
golpistas, apesar dos aler-
tas feitos pelo ministro da 
Justiça, Flávio Fino, e pelos 
presidentes do STF, ministra 

Rosa Weber, e do Congresso 
Nacional, senador Rodrigo 
Pacheco (PSD-MG). A Polí-
cia Federal confirmou que 
a análise dos aparelhos foi 
concluída e que o relatório já 
foi encaminhado ao STF, mas 
não entrou em detalhes, uma 
vez que o ministro Moraes 
colocou em sigilo o inquérito.

Na argumentação apre-
sentada pela defesa de Iba-
neis, solicitando a revogação 
da decisão de afastamento 
dele, foi dito que, no laudo 
produzido com base na análi-
se dos aparelhos de telefonia 

usados pelo governador, es-
taria expresso que “a investi-
gação não revelou atos” deste 
para “mudar o planejamento, 
desfazer ordens de autorida-
des das forças de segurança, 
omitir informações a autori-
dades superiores do governo 
federal, ou mesmo de impe-
dir a repressão ao avanço 
dos manifestantes durante os 
atos de vandalismo”.

A defesa afirma que “as 
provas levantadas compro-
vam que o peticionário [Iba-
neis] não participou da em-
preitada criminosa e golpista”.

Na última quarta-feira 
(8), Michelle Bolsonaro fa-
lou pela primeira vez sobre 
o sumiço das moedas que 
estavam no espelho d’água 
do Palácio da Alvorada. Se-
gundo a ex-primeira-dama, 
elas foram recolhidas e doa-
das para a Vila do Pequenino 
Jesus, no Distrito Federal. A 
instituição de caridade é res-
ponsável por cuidar de pes-
soas com deficiência.

Através do Instagram, 
Michelle relatou que, antes 
de deixar a residência oficial 
da presidência da República, 
“expressou” seu “desejo” que 
o valor fosse para a institui-
ção, que ampara “mais de 80 
pessoas especiais“.

“O espelho d’água em 
frente ao Palácio da Alvora-
da é submetido a limpeza/
manutenção periódica. Antes 
de deixar o Palácio da Alvora-
da, no dia 30 de dezembro, 
expressei o desejo de que, se 
fosse possível, quando reali-
zassem a limpeza do local, as 
moedas que repousavam no 
fundo do espelho d’água fos-
sem recolhidas e, em seguida, 

doadas a uma instituição de 
caridade que cuida de mais 
de 80 especiais”, publicou a 
esposa de Jair Bolsonaro (PL).

“Dessa forma, elas pro-
porcionariam alegria e re-
frigério a essas pessoas que 
poderiam ver atendidas al-
gumas de suas necessidades 
de subsistência. A doação 
chegou ao seu destino no dia 
8/1/2023”, continuou. Michel-
le Bolsonaro ainda negou que 
tenha mandado matar os pei-
xes da espécie Carpa que vi-
viam no espelho d’água para 
poder pegar as moedas.

“Houve relatos de que no 

dia 10/1 alguns peixes co-
meçaram a morrer. Portanto, 
toda a operação de retirada 
dos peixes e limpeza do es-
pelho d’água ocorreu muito 
depois de nossa saída da re-
sidência”, alegou. Conforme 
a ex-primeira-dama, o atual 
governo exonerou Francisco 
de Assis Castelo Branco, que 
seria o servidor responsá-
vel pela limpeza do espelho 
d´água. “Ao que tudo indica, 
não houve nomeação de um 
substituto ou, se houve, ele, 
aparentemente, não cumpriu 
com o seu dever de zelar pe-
las instalações”, completou.
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A ineficácia da mais avança-
da vacina experimental contra 
Aids está gerando expectativa 
sobre o rumo da prevenção 
e cura da doença. Conhecida 
desde os anos 1980, a síndro-
me pode ter uma cura mais 
próxima do que a de um imu-
nizante. A esperança no mun-
do passa a ser a dose da Jans-
sen que está na fase de ensaio 

clínico em estágio avançado.
“Muito difícil produzir uma 

vacina porque o vírus é extre-
mamente variável. Assim como 
está sendo difícil produzir 
uma contra a covid, também 
ocorre com o HIV. Uma vacina 
que impeça de se infectar não 
adiantaria porque impedir que 
a pessoa tenha uma forma 
branda da doença seria apenas 
uma vacina terapêutica”.

O mundo científico e pes-

soas que convivem com o 
vírus acreditavam que seria 
possível começar a aplica-
ção em três ou cinco anos. A 
confiança tem explicação: di-
versas vacinas contra a aids já 
foram testadas e descartadas. 
Os responsáveis pelo estudo 
que falhou consideraram a 
conclusão decepcionante.

“Embora o HIV continue a 
ser desafio único para o de-
senvolvimento de uma vacina, 

a comunidade de pesquisa 
do HIV continua totalmente 
comprometida em fazer exata-
mente isso, e cada estudo nos 
aproxima um passo dessa reali-
zação”, relata a co-presidente do 
estudo e integrante do Departa-
mento de Saúde Pública de São 
Francisco, Susan Buchbinder.

ESTRATÉGIAS
Enquanto a cura ou a vacina 

não surgem, a principal estraté-

gia contra a Aids é a prevenção. A 
medicina oferece diversas meios 
conter a para a transmissão, que 
ocorre por meio de relações se-
xuais sem preservativo com pes-
soa soropositiva, pelo compar-
tilhamento de objetos perfuro 
cortantes contaminados, de mãe 
soropositiva e sem tratamento 
para o filho durante a gestação, 
parto ou amamentação.

Para evitar a doença, a 
orientação é o uso de cami-

sinhas masculina e feminina 
em todas as relações sexuais. 
O Sistema Único de Saúde 
(SUS) também oferece medi-
camentos para antes e após a 
relação sexual desprotegida. O 
tratamento das pessoas infec-
tadas inclui acompanhamento 
periódico com profissionais de 
saúde, a realização de exames e 
ingestão de medicamentos an-
tirretrovirais, quando os exa-
mes indicarem a necessidade. 

Desde outubro de 2022, 
novas regras para ro-
tulagem de alimentos 

estão em vigor em todo o Bra-
sil por determinação da Agên-
cia Nacional de Vigilância Sa-
nitária (Anvisa). O objetivo da 
mudança é melhorar a clareza 
e legibilidade dos rótulos dos 
alimentos e, assim, auxiliar o 
consumidor a fazer escolhas 
alimentares mais conscientes.

Para a engenheira de ali-
mentos Annyelle Couto, gesto-
ra de qualidade da Marajoara 
Laticínios, as novidades são 
bem-vindas, pois trazem de 
forma mais clara várias infor-
mações importantes para a to-
mada de decisões das pessoas 
sobre o que consomem. Mas 
ela alerta que, embora sejam 
importantes, essas novas regras 
de rótulos nas embalagens dos 
alimentos pouco ajudam se as 
pessoas não se atentarem às 
informações que serão trazi-
das junto aos produtos.

“No caso do leite por exem-
plo, que é o produto com o 

qual trabalho hoje, com essas 
novas regras de rotulagem, as 
pessoas poderão entender de 
forma fácil que se trata de um 
produto sem nenhum tipo de 
conservante. A composição do 
leite de caixinha, por exemplo, 
é essencialmente o próprio leite 
mais um estabilizante, o citrato, 
que é um composto orgânico 
derivado do leite, usado para 
garantir a proteção das proteí-

nas e a estabilidade do produto 
durante o processo de esterili-
zação do mesmo”, afirma.

A lista de ingredientes 
que está na embalagem dos 
alimentos, segundo explica 
a engenheira de alimentos, 
está entre as informações 
para as quais as pessoas pre-
cisam estar atentas sempre 
que for comprar algo. “Ler 
quais são os ingredientes é 

importante para averiguar se 
há algum do qual o consu-
midor pode ser alérgico ou 
intolerante. Também precisa 
estar de olho na quantidade 
de aditivos, que pode even-
tualmente gerar alguma re-
ação alérgica, lembrando que 
esses aditivos podem ser de 
origem natural ou sintética, 
e devem respeitar limites de 
quantidade previstos em lei”, 

afirma Annyelle Couto.
De acordo com a engen-

heira de alimentos, outra 
informação importante nas 
embalagens é sobre a quan-
tidade e o tipo de gordura 
que um alimento pode ter. “O 
consumidor precisa também 
ficar atento para saber se um 
produto é rico em um tipo de 
gordura que pode ser prejudi-
cial, como as gorduras trans e 
saturadas, assim como a quan-
tidade gorduras monoinsa-
turadas, consideradas como 
boas gorduras, a exemplo do 
ácido oleico e o ômega 3”..

O QUE MUDOU
Segundo a especialista da 

Marajoara, a principal alteração 
nas regras dos rótulos introdu-
zida recentemente pela An-
visa é a adoção da rotulagem 
nutricional frontal. “A leitura 
dessas informações sobre 
os produtos ficará mais fácil 
para o consumidor, porque 
ele terá esses dados melhor 
descritos no painel principal 
da embalagem, ou seja, bem 
na frente da embalagem, e não 

somente na lista de ingredientes 
ou na tabela nutricional do pro-
duto”, explica Annyelle.

Para tal mudança, está pre-
visto nas novas embalagens o 
uso de um design de lupa, para 
identificar o alto teor de três 
nutrientes: açúcares adiciona-
dos, gorduras saturadas e sódio. 

Outra mudança impor-
tante diz respeito à tabela 
nutricional, que já está pre-
sente nas atuais embalagens, 
mas nas novas deverá seguir 
um padrão para deixar suas 
informações ainda mais visí-
veis ao consumidor. Sendo 
assim, essa tabela passa a ter 
apenas letras pretas e fundo 
branco, evitando a possibi-
lidade de uso de contrastes 
que atrapalhem a leitura dos 
dados. Outra alteração será 
nas informações disponibili-
zadas, que obrigatoriamente, 
devem declarar os açúcares 
totais e adicionados, do valor 
energético e de nutrientes 
por 100 g ou 100 ml, para aju-
dar na comparação de produ-
tos, bem como o número de 
porções por embalagem.

Divulgação
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S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 F: 
3512-2588
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e permis-
são F: 8555-6787/8414-
5200
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COM-
PLETA R$51.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 
1.4 attractive só 17 mil 
km seminovo comple-
tíssimo R$36. 990,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8438-
7649
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 
1.8 essence 30 mil km 
semi:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

ESCORT 98/98 gl 1.8 
zetec apenas R$5.800,00 
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F:32 13-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 
2.2 diesel 4x4 xl 150cv 
único dono R$72.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
3213-4848 whatsapp: 84 
38-7649
-------------------------------
ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
pletíssima Semi nova 
R$54.800,00 F: 3213-
4848 Whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:32 
13-4848 whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
km + rodas 17 + multimí-
dia R$35.990,00 F:3213-
4848
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
HONDA CITY 09/10 
cinza 1.5 ex automático 
conservado R$ 40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466

UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COM-
PLETA R$51.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
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-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------

-------------------------------
HONDA NEW CIVIC 
08/ 08 cinza 1.8 lxs au-
tomático R$34.500,00 
F:32 13-4848 whatsapp: 
9915-3466
-------------------------------
NEW CIVIC 07/07 prata 
1.8 lxs automático + cou-
ro R$37.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-484 89915-3466
-------------------------------

ALUGUEL
-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
centro casa de 3/4 - 1 sui-
te ,sala,cozinha e área de 
serviços R$220 Mil (62) 
8130-42 40/94 90-2310 
Whatsapp 8487-3063
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, co-
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNI-
DADE. COD: 2272.TEL: 
4007-2717.CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
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Em uma decisão épica, 
o Kansas City Chiefs 
venceu de virada o 

Philadelphia Eagles por 38 
a 35, na noite deste domin-
go, no State Farm Stadium, 
e conquistou o Super Bowl 
LVII O terceiro título da 
história da equipe foi con-
quistado com um field goal 
do kicker Harrison Butker 
nos segundos finais.

A partida foi um duelo 
espetacular de dois gran-
des quarterbacks, que fi-
zeram jus ao 1º embate de 
jogadores negros da posi-
ção titulares em um Super 
Bowl. Jalen Hurts teve uma 
excelente atuação individu-
al, mas Patrick Mahomes foi 
cerebral e voltou com tudo 
na etapa complementar 
para guiar os Chiefs à vitó-
ria, mesmo com limitações 
em função de uma pancada 
no tornozelo direito.

O Philadelphia Eagles 
teve a primeira posse de 
bola no Super Bowl e o ata-
que liderado pelo quarter-
back Jalen Hurts conseguiu 
tirar o zero do placar após 
uma campanha de pouco 
mais de quatro minutos. 
O QB dos Eagles anotou o 
touchdown com um sneak e 
abriu o marcador.

Em seu primeiro drive, 
o Kansas City Chiefs mos-
trou o motivo de ser o me-

lhor ataque da liga. Patrick 
Mahomes conduziu um dri-
ve praticamente perfeito e 
não tomou conhecimento 
da defesa do Philadelphia 
Eagles. Na redzone, o quar-
terback lançou para Travis 
Kelce fazer o touchdown 
para deixar tudo igual - o 14º 
da dupla na temporada.

ERRRRRRRRROU!
O Kansas City Chiesf teve 

um excelente avanço no 
ataque, mas não conseguiu 
avançar a end zone. Mas o 
time colocou o kicker Har-
rison Butker em excelente 
posição para o field goal. Po-
rém, o chute da linha de 37 

jardas acertou a trave.
Logo nos primeiros instan-

tes do segundo quarto, Jalen 
Hurts conduziu boa cam-
panha e fez um lindo lan-
çamento de 45 jardas para 
A.J Brown na endzone. Tou-
chdown para o Philadelphia 
Eagles, com 14 a 7 no placar.

A defesa do Philadelphia 
Eagles conseguiu marcar 
bem e obrigou o adversário 
a devolver a bola no drive 
seguinte, mas no ataque, 
Jalen Hurts deixou a bola 
escapar, sofreu fumble e o li-
nebacker Nick Bolton correu 
36 jardas para a end zone. 
Tudo igual novamente no 
Super Bowl LVII.

SE REDIMIU
Mas após cometer o erro, 

Jalen Hurts fez o que se es-
pera de um quarterback de 
elite. Muito pressionado e 
em uma quarta descida, o 
quarterback correu e che-
gou à redzone. Após outra 
conversão de 4th down, 
Hurts correu e marcou mais 
um TD na partida. 21 a 14 
para os Eagles. No final do 
primeiro tempo, Jake Elliott 
acertou um field goal de 35 
jardas para ampliar a vanta-
gem para 24 a 14 na ida ao 
intervalo.

Após o aguardado show 
da Rihanna, os times retor-
naram para campo e Patri-

ck Mahomes voltou para 
liderar o ataque, mesmo 
sentindo dores no torno-
zelo. Mesmo machucado, 
o quarterback conseguiu 
uma corrida impressionan-
te e levou o time a poucas 
jardas da end zone. Tão 
perto da pontuação, Isiah 
Pacheco fez uma corrida e 
marcou um TD, que fez os 
Chiefs encostarem no pla-
car. Harrison Butker con-
verteu o extra point.

No primeiro drive do Phi-
ladelphia Eagles no segundo 
tempo, o time quase sofreu 
um fumble, quando o run-
ning back Miles Sanders foi 
derrubado e deixou a bola 
escapar. A defesa recuperou 
e correu até a end zone. Mas 
a arbitragem marcou passe 
incompleto e, desta forma, a 
pontuação não foi validada. 
Assim como em suas cam-
panhas anteriores, o ataque 
dos Eagles ficou bastante 
tempo em campo. 

No último quarto do 
Super Bowl 57, o Kansas 
City Chiefs conseguiu ficar 
à frente do placar pela pri-
meira vez na partida. Patrick 
Mahomes acionou o wide 
receiver Kadarius Toney, 
que entrou andando na end 
zone – tamanha era a sua li-
berdade no campo ofensivo. 
Harrison Butker acertou o 
chute para dar a vantagem 
mínima para os Chiefs.

Não foi desta vez que o 
São Paulo conseguiu o título 
inédito de campeão mundial 
de basquete. Na final da Copa 
Intercontinental de Basquete 
em San Cristóbal de La Lagu-
na, na Espanha, o Tenerife foi 
superior e venceu a equipe 
brasileira por 89 a 68.

Com o título de 2023, o 
time do brasileiro Marceli-
nho Huertas se tornou tri-
campeão mundial, já que 
também levantou a taça 
em 2017 e 2020. A equipe 
americana Rio Grande Val-
ley Vipers garantiu a terceira 
colocação após a vitória de 
107 a 84 contra US Monastir.

O primeiro quarto foi 
equilibrado, com o Tenefire 

trabalhando bem as jogadas 
entre Marcelinho Huertas e 
Giorgi Shermadini. Pelo lado 
do São Paulo, a equipe teve 
bom aproveitamento nas 
bolas de três pontos e a pa-
ciência para lidar com a boa 

defesa da equipe espanhola, 
o que se refletiu na parcial: 
São Paulo 19 x 25 Tenerife.

Marquinho entrou bem 
em quadra no segundo 
quarto abrindo logo quatro 
pontos pro São Paulo e foi o 

pontuador da parcial, com 10 
pontos. Do lado espanhol, a 
defesa do Tenerife não dei-
xou o São Paulo trabalhar nos 
rebotes defensivos para se 
manter à frente na parcial, fe-
chando o quarto em 43 a 35.

Destaque para dois belos 
lances na segunda parcial do 
americano Malcom Miller 
que enterrou para o São Pau-
lo e ainda deu um tocaço na 
tentativa de Jaime Fernandez.

O time espanhol cresceu 
no terceiro quarto, dispa-
rou no placar e não deixou 
o São Paulo atuar no ata-
que boa parte do tempo. O 
técnico Bruno Mortari fez 
algumas mudanças, pediu 
à equipe para apertar na 
defesa, e apesar da reação 
nos minutos finais, não foi 

suficiente para impedir que 
o Tenerife seguisse lideran-
do e fechando em 65 a 53.

Huertas comandou o Te-
nerife durante todo o jogo e 
não foi diferente no último 
quarto. Os donos da casa do-
minaram em quadra e fecha-
ram a partida em 89 a 68. Ao 
longo da partida, muitas fal-
tas marcadas da arbitragem 
foram questionadas pelo 
time brasileiro, que achou in-
justas em alguns momentos.

O basquete retornou ao 
São Paulo há quatro anos e 
pela primeira vez participa da 
Copa Intercontinental. A equi-
pe comandada por Bruno Mor-
tari carimbou o passaporte 
para a competição ao conquis-
tar a Champions League das 
Américas, em abril de 2022.

Reprodução

O torcedor do Milan tem 
um ótimo motivo para ir ao 
estádio San Siro nesta sexta-
-feira acompanhar o jogo 
contra o Torino pelo Campe-
onato Italiano. Após nove me-
ses ausentes dos gramados 
por causa de graves lesões no 
tendão de Aquiles e no joelho, 
o polêmico atacante Ibrahi-
movic estará de volta. Ainda 
sem ritmo, ficará no banco 
de reservas. Aos 41 anos, o 
centroavante sueco continua 
com a língua afiada e disse 
que retorna para modificar o 
cenário no time, atualmente 
somente o sexto colocado.

“Se não te criticarem, é 
porque você não está no 
topo. Me criticaram por 25 
anos porque eu sou o nú-
mero um. Já me acostumei. É 
como jogar gasolina no fogo. 
Eu ainda sou Deus, ainda sou 
o número um. Aos 41 anos, 
tenho capítulos para escre-
ver porque a qualidade não 
desaparece”, afirmou o ata-
cante, em entrevista ao Sport 
Mediaset. “Estou de volta 
agora e a música vai mudar. A 
única coisa que perdi nesses 
7 meses foi o tempo. Quero 
fazer muitas coisas ainda.”

“Agora temos que falar 
pouco e mostrar nosso va-
lor dentro de campo. Se de-
pendesse de mim, estaria 
numa ilha com um charuto. 
Mas, se puder ser um exem-
plo e um líder, o farei.”

O atacante renovou 
contrato até o fim desta tem-
porada e não pensa em apo-
sentadoria. Ao site do Milan, 
disse que está bastante mo-
tivado para colaborar dentro 
de campo e garantiu que o 
clima é o melhor possível, 
apesar da queda da segunda 
para a sexta colocação. “Esta-
mos como há seis meses, há 
um ano, há dois anos… Todos 
juntos e o clima é top”, falou, 
antes de definir como está 
após a longa recuperação.

“Meu futebol é tudo, pai-
xão, adrenalina, luta, vitória, 
ambiente .. É um pacote de 
tudo, onde me sinto por 
cima, onde sinto que o me-
lhor sai de mim, me trans-
formo e me torno outra pes-
soa”, pontuou. “Estou sendo 
paciente e tudo está indo 
conforme o planejado.”

 Kansas City vencem Philadelphia  Kansas City vencem Philadelphia 
de virada e conquistam o Super Bowlde virada e conquistam o Super Bowl

Tenerife de Huertas vence São Paulo e é tricampeão mundialTenerife de Huertas vence São Paulo e é tricampeão mundial

Ibrahimovic Ibrahimovic 
volta ao Mi-volta ao Mi-
lan e man-lan e man-
tém as polê-tém as polê-
micas: ‘Ainda micas: ‘Ainda 
sou Deus, o sou Deus, o 
número 1’número 1’
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A China disse ter encon-
trado um ovni (objeto 
voador não identifica-

do) na costa leste do país neste 
domingo. De acordo com o jor-
nal estatal Global News, o obje-
to estava sobrevoando o mar 
próximo à cidade de Rizhao.

Fotos da operação não fo-
ram divulgadas pela China. A 
ação acontece um dia após os 
Estados Unidos abaterem um 
ovni na costa oeste do Cana-
dá e da derrubada de outro 
objeto voador no Alasca.

“Autoridades marítimas 
locais da província de Shan-
dong anunciaram neste do-
mingo que interceptaram um 
objeto voador não identifica-
do nas águas próximas à cida-
de costeira de Rizhao e está 
se preparando para abatê-lo, 
informando os pescadores 
para ficarem seguros por 
mensagens”, diz a publicação.

Ainda não foi divulgado 
se o ovni foi ou não abatido e 
nem se há mais informações 
sobre sua procedência.

APÓS EUA E CANADÁ
Ontem, o primeiro-minis-

tro do Canadá, Justin Trudeau 
ordenou a derrubada de um 
ovni em Yukon, no noroeste 
do país. O político disse que 
a operação foi concluída por 
uma aeronave dos Estados 
Unidos, mas não deu deta-
lhes sobre o objeto.

Falei com o presidente Bi-
den esta tarde. As forças cana-
denses irão agora recuperar e 
analisar os destroços do obje-

to. Obrigado ao Comando de 
Defesa Aeroespacial da Améri-
ca do Norte por vigiar a Amé-
rica do Norte.Justin Trudeau, 
primeiro-ministro do Canadá

Na sexta (10), os EUA tam-
bém anunciaram a derrubada 
de um objeto voador no Alas-
ca, a pedido do presidente Joe 
Biden, que considerou que o 
ovni poderia ser “uma ameaça 
razoável” para a aviação. Não 

há ainda informações sobre a 
origem do objeto, se pertence 
a um Estado ou uma empresa. 
“O presidente ordenou às for-
ças militares que derrubassem 
o objeto”, declarou o porta-voz 
do Conselho de Segurança Na-
cional, John Kirby. O incidente 
ocorreu por volta das 19h30 
(16h30 no horário de Brasília).

Segundo Kirby, o objeto 
tinha o tamanho aproximado 

de um “carro pequeno” e vo-
ava a cerca de 12 mil metros. 
Ainda conforme o comunica-
do dos EUA, o ovni foi abatido 
próximo à fronteira com o Ca-
nadá e caiu na água gelada.

“Esperamos recuperar os 
restos, uma vez que caíram 
não só em nosso espaço 
territorial, mas também no 
que acreditamos ser água 
congelada”, indicou.

BALÃO CHINÊS
Os Estados Unidos repor-

taram que o balão chinês que 
sobrevoou o país na semana 
passada estava, “inequivoca-
mente”, equipado com dispo-
sitivos para coletar dados de 
Inteligência. Pequim, por ou-
tro lado, diz que se tratava de 
um balão “civil utilizado para 
fins de pesquisa, principal-
mente meteorológicas”.

Um caça americano derru-
bou o objeto sobre o Atlântico 
no dia 4. O dispositivo chegou 
a atravessar grande parte dos 
EUA, incluindo áreas onde o país 
armazena mísseis nucleares em 
silos subterrâneos e bases de 
bombardeiros estratégicos.

“Estava equipado com 
painéis solares grandes o sufi-
ciente para produzir a energia 
necessária para operar múlti-
plos sensores ativos de coleta 
de dados de Inteligência”, dis-
se uma fonte, que pediu para 
não ser identificada.

Depois disso, os EUA 
acrescentaram ontem seis 
empresas chinesas à sua lista 
de restrições. Estes grupos fi-
carão proibidos de ter acesso 
a tecnologias e bens america-
nos sem autorização.

Reprodução

OVNIs são identificados por OVNIs são identificados por 
Estados Unidos, Canadá e ChinaEstados Unidos, Canadá e China

SARA ANDRADE



Reprodução

Reprodução

Rihanna voltou aos pal-
cos após um hiato de 7 anos 
para a alegria dos fãs com 
show eletrizante no intervalo 
do Super Bowl, evento espor-
tivo mais importante dos Es-
tados Unidos. O evento ocor-
reu neste domingo (12), em 
Glendale, no Arizona. A can-
tora iniciou o show às 22h28.

A surpresa ficou por uma 
suposta nova gravidez da 
cantora, que ficou aparente 
por conta do look justinho. 
Rihanna chegou a acariciar 
a barriga e a web delirou.

A cantora abriu o show 
com “Bitch Better Have My 
Money”, sucesso da carreira. 
Cantou em um palco sus-
penso as músicas “Umbrella” 
e “Diamonds” que encerrou 

o show. O espetáculo con-
tou com 280 bailarinos, se-
gundo informações do TMZ.

MARCIA SENSITIVA
O nome de Marcia Sen-

sitiva foi parar nos assuntos 
mais comentados do Twit-
ter na tarde deste domingo 
(25) após fãs de Rihanna res-
gatarem um vídeo da astró-
loga “prevendo” a volta da 
cantora aos palcos, o que se 
confirmou, já que a famosa 
vai se apresentar no interva-
lo do Super Bowl, em 2023.

Em julho, a sensitiva parti-
cipou do Poccast, podcast co-
mandado por Rafa Uccman 
e Lucas Guedez. Na ocasião, 
Rafa aproveitou a presença 
da “fada da espiritualidade”, 
como foi apresentada, para 
fazer algumas consultas.

O western moderno 
e feminista “As Bes-
tas” foi o grande 

vencedor do Prêmio Goya 
2023, considerado o “Oscar 
espanhol”. A obra de Rodrigo 
Sorogoyen arrebatou nove 
prêmios, incluindo Melhor 
Filme, Diretor, Ator e Rotei-
ro Original, no evento que 
aconteceu em Sevilha na 
noite de sábado (11/2).

Numa consagração rara, 
um ator estrangeiro, o francês 
Denis Ménochet, levou o prê-
mio de Melhor Ator por “As 
Bestas”, como um francês que 
se estabelece no interior da 
Galícia, criando conflito por 
sua modernidade cosmopo-
lita, que afronta o senso de 
identidade dos habitantes 
locais, e se recusa a recuar.

Outro filme que se desta-
cou na premiação foi “Cinco 
Lobitos”, elogiado por Pedro 
Almodóvar no ano passado 
como “a melhor estreia espa-
nhola em anos”, que rendeu 
o troféu de Melhor Novo Di-
retor para a cineasta Alauda 
Ruiz de Azúa, além de pre-
miar as intérpretes Laia Costa 

e Susi Sánchez como Melhor 
Atriz e Melhor Atriz Coadju-
vante. Já os prêmios técnicos 
foram dominados por “Prisão 
77”, uma superprodução que 
somou cinco troféus.

A lista de vencedores 
ainda incluiu “Argentina, 
1985”, eleito Melhor Filme 
Ibero-Americano. O longa 
do argentino Santiago Mitre 
também disputa o Oscar de 
Melhor Filme Internacional.

O clima de celebração, 

entretanto, foi temperado 
pela morte de Carlos Saura 
na sexta-feira (10/2). Con-
siderado um dos maiores 
nomes do cinema espanhol, 
o cineasta seria homenage-
ado com o Goya de Honra 
deste ano, pelas realizações 
da carreira. Uma emocio-
nada Carmen Maura subiu 
ao palco, com lágrimas nos 
olhos, para marcar a home-
nagem: “Sinto muito por 
nunca ter contado a ele o im-

pacto que ele teve em mim 
para sempre como atriz”

A atriz Eulália Ramón, 
viúva de Carlos Saura, leu 
um bilhete ditado por Sau-
ra poucos dias antes de sua 
morte. “Ficaria feliz se ti-
vesse servido de inspiração 
para os diretores de hoje. Eu 
me vejo como uma estrela 
cadente na imensidão do 
cosmos. Sempre disse que 
a imaginação é mais rápida 
que a velocidade da luz.”

As Bestas: um filme que vai As Bestas: um filme que vai 
matando a gente na unhamatando a gente na unha

Rihanna canta no Super Rihanna canta no Super 
Bowl após hiato de 7 anosBowl após hiato de 7 anos
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